

Premio Estudiante Carta de la Tierra



Estudiantes Receptores del Premio, UNA 2010

La Universidad Nacional de Costa Rica (UNA), quien ha apoyado a la Iniciativa de la Carta de la Tierra desde 1996, creó el **Premio Estudiante Carta de la Tierra**. La **Red UNA Carta de la Tierra**, creada en el 2010, fue quien tuvo la idea de ofrecer este premio, a través de una propuesta de la Sra. Elizabeth Ramírez, Directora de Extensión de la UNA.

De acuerdo a las Sras. Ramírez y Nancy Villalobos Sandi, miembro de la Red UNA CT y Coordinadora de Educación Científica, la UNA otorga tradicionalmente premios a los estudiantes con excelentes calificaciones académicas. Estudiantes con logros en los campos del Deporte y las Artes Creativas, así como Ciencia y Tecnología también han sido reconocidos con premios. Pero faltaba algo importante. Debido a que la UNA promueve la Carta de la Tierra, parecía esencial crear un premio que reconociera el trabajo de estudiantes que ponen en acción los valores de la Carta de la Tierra. Con el Premio Estudiante Carta de la Tierra, la UNA quiere reconocer y dar crédito al trabajo de estos estudiantes quienes actúan como embajadores de valores éticos, dedicando su tiempo libre a ayudar a otros y llevando a cabo trabajo voluntario en pro del bienestar de la comunidad.

Como dijo la Sra. Elizabeth Ramírez, “es muy fácil dar un premio a estudiantes con buenas notas o buenos en deportes, pero nunca nadie reconoce a aquellos que sirven a los demás”. Estos son estudiantes a quienes no les importa invertir su tiempo ayudando a otros y ser buenos líderes, teniendo una influencia positiva en su entorno.

El Estudiante Carta de la Tierra ideal cumple bien con sus responsabilidades académicas, es responsable, tolerante, trabaja bien en equipo, es leal, justo(a) y honesto(a). Todas sus acciones promueven los valores y la ética para la sustentabilidad.

Seleccionando los candidatos y los siguientes pasos

Para encontrar y seleccionar los candidatos al Premio Estudiante Carta de la Tierra, se les entregó a los Vice Decanos de cada facultad la lista de características que los candidatos para este Premio debían presentar, tomando esta lista escogieron, en conjunto con Profesores de la Facultad, a los estudiantes premiados. Como resultado, en el 2010 se seleccionaron 13 estudiantes para recibir este premio.

El 22 de abril de 2010, la UNA organizó un evento especial para celebrar el Día de la Tierra y entregar los premios a los estudiantes ([Encuentre aquí la noticia de este evento](#)). En este [documento](#) puede leer más sobre los estudiantes premiados.

La Red UNA CT pretende continuar otorgando el Premio Estudiante Carta de la Tierra cada año, para esto han buscado el aval del Vicerrector, Sr. Francisco González y discutir acerca de la articulación y el compromiso de los Estudiantes Carta de la Tierra (ECT) como actores y líderes. Su rol como embajadores de la ética fue enfatizado con los primeros ganadores de este Premio. Sin embargo, el compromiso de estos estudiantes va más allá de actividades dentro de la Universidad, los actuales Estudiantes Carta de la Tierra están involucrados en varios proyectos comunitarios desde reforestación hasta el cuidado de personas mayores. Para la Sra. Villalobos, los estudiantes que recibieron este premio están muy orgullosos y motivados por el reconocimiento recibido.

De acuerdo a la Sra. Ramírez, el gobierno de la Universidad del 2005 al 2010 (con el Dr. Olman Segura Bonilla como Rector) fue muy positivo acerca del Premio, al igual que la mayoría de los decanos y vicedecanos de la UNA, quienes han dado comentarios muy positivos acerca del Premio. Aún más, la UNA ha recibido solicitudes para ayudar a entregar premios similares en otras instituciones educativas en Heredia (provincia donde se ubica la UNA).

Se pretende que el Premio Estudiante Carta de la Tierra se implemente de la misma forma que los otros reconocimientos dados a los estudiantes en la UNA. Se espera que para inicios del 2011 la elección del Estudiante Carta de la Tierra sea una de las prioridades para los decanos y vicedecanos de la UNA. Se pretende entregar el premio en abril de cada año durante la celebración del Día de la Tierra.

En general, el Premio Estudiante Carta de la Tierra ha tenido un efecto positivo en la comunidad estudiantil de la UNA. Al otorgar el premio se ha promovido la Carta de la Tierra y se ha reconocido como valioso el trabajo voluntario realizado por los estudiantes. La Carta de la Tierra es una guía importante en el reconocimiento de la ética y las buenas prácticas a nivel educativo.

Encuentre más información sobre el involucramiento de la UNA con la Carta de la Tierra en este artículo: [Un acercamiento integral hacia la sustentabilidad: Experiencias de la Universidad Nacional de CR.](#)